



Foto: Archivo

LA MEDIDA ES INOPERANTE**IPN sugiere descartar cierre del Bordo**

Análisis del Centro Interdisciplinario de Investigación y Estudios Sobre Medio Ambiente y Desarrollo del Instituto Politécnico Nacional determina que ampliar la vida útil del Bordo Poniente no es la mejor opción para el manejo de la basura del DF, sino la única.

IPN da 5 años útiles al Bordo

Experta afirma que es la única opción para confinar los desechos de la urbe, por lo que su cierre deberá ser gradual

DE LA REDACCIÓN

comunidad@nuevoexcelsior.com.mx

En los próximos cinco años el Bordo Poniente seguirá siendo la opción más viable para que el Distrito Federal lo utilice como basurero, para dar paso a su cierre gradual, reveló un estudio del Centro Interdisciplinario de Investigación y Estudios Sobre Medio Ambiente y Desarrollo (CIEMAD) del Instituto Poli-

técnico Nacional.

Rosa Laura Meraz, investigadora del CIEMAD, afirmó, en entrevista con Reporte 98.5, que la decisión de ampliar la vida útil del Bordo Poniente no es “la mejor opción, pero sí la única”, ya que el gobierno capitalino no cuenta “en este momento” con algún espacio que cumpla con los requisitos para albergar las 12 mil toneladas de desechos que diariamente se generan en la

Ciudad de México.

Además recordó que se suspendió la construcción del Centro Integral de Reciclaje y Energía en la delegación Tláhuac, tras el rechazo de la población y la falta de recursos económicos del gobierno capitalino.

De acuerdo con la experta, durante el lapso en que se amplíe la vida útil del bordo, el gobierno capitalino deberá contar con un sitio alternativo de dispo-



Fecha 17.11.2009	Sección Comunidad	Página 1-3
----------------------------	-----------------------------	----------------------

sición final de desechos, así como hacer cumplir la Ley de Residuos Sólidos, que entró en vigor en julio pasado y que obliga a los establecimientos mercantiles a no regalar bolsas de plástico, sólo si son biodegradables, aunque hasta la fecha es letra muerta.

Asimismo, la extensión de operación del Bordo Poniente deberá estar condicionada a incrementar la cultura de separación y el reciclaje de basura entre la población, con el fin de hacer más viable el manejo de residuos en la capital del país, afirmó Meraz.

La investigadora afirmó que “Ningún terreno en la Ciudad de México cumple con la norma 083, que establece las condiciones que deben reunir los si-

tios de disposición final de la basura, por lo que tenemos Bordo Poniente para otros cinco años, paralelamente en este tiempo, el Gobierno del Distrito Federal deberá enfocarse a tecnologías alternativas para la disposición final de las 12 mil toneladas de desechos que genera la ciudad cada día”, enfatizó Meraz.

Para garantizar un tratamiento adecuado de los desechos orgánicos, el GDF deberá establecer un programa de Reciclaje Específico con separación de vidrio, plástico, y cartón, que va más allá de la Ley que ordena sólo separar residuos orgánicos e inorgánicos, mismos que, al llegar a los camiones recolectores, terminan por “revolverse”, estimó.

En el Programa de Gestión Integral de los Residuos Sólidos (PGIRS) 2009-2014, que la **Secretaría de Medio Ambiente** publicó a principios de este mes, alertaba de la necesidad de mantener abierto el Bordo Poniente y de dividir la basura, en orgánica e inorgánica, a partir de 2010.

Actualmente, el Gobierno del Distrito Federal (GDF) continúa llevando la basura a ese relleno, con base en un amparo.



Foto: Archivo/Gustavo Benítez